Las políticas de ajuste a la crisis económica del FMI

La exposición de las políticas de ajuste a la crisis desde la perspectiva ofrecida por el FMI puede realizarse desde dos puntos de partida distintos: atendiendo a los informes y opiniones del FMI o bien repasando las políticas exigidas por las autoridades del FMI a los países que han utilizado las posibles vías de ayuda financiera abiertas por el FMI a sus países miembros. Esa posible y doble contemplación es la que pretende ofrecerse a los lectores en los dos trabajos siguientes.

El primero de ellos, bajo el título de «Valoración de la crisis económica y políticas de ajuste del FMI» resume las opiniones y los criterios dominantes de las políticas de ajuste a la crisis del FMI contenidos y reiteradamente aconsejados por el FMI. Se ha tratado de realizar una antología de textos representativos que destacaran —con la mayor fidelidad posible— el diagnóstico que desde el FMI se ha realizado de la crisis económica actual, el contenido de las políticas aconsejadas por el FMI para su tratamiento, los fallos y debilidades advertidos en su aplicación por los distintos países y cómo se ha entendido el papel del FMI frente a los desajustes y problemas que la crisis ha planteado.

El segundo de los análisis, realizado por José Luis Feito, en su trabajo «Las políticas de ajuste del FMI», utiliza una aproximación diferente. Se trata de identificar las políticas de ajuste a partir de su aplicación y funcionamiento reales tal y como el FMI las propugna y las exige, bajo el principio de condicionalidad, de los países que pretenden utilizar sus líneas de crédito.